

様式第3号(第9条関係)

会議結果

次の附属機関等の会議を下記のとおり開催した。

附 属 機 関 等 の 名 称	令和7(2025)年度第1回みよし市学校給食センター運営委員会		
開 催 日 時	令和7(2025)年7月2日(水) 午後2時から午後2時43分まで		
開 催 場 所	みよし市立学校給食センター 2階会議室		
出 席 者	<p>【委員】 (委員長) 黒田和秀、日比野大吾、足立慎吾、 鈴木幹浩、石井摂絵、田村知里、西野吉栄、 西田恵梨菜、坊農由有子、川島杉子</p> <p>【事務局】 増岡教育長、林学校給食センター所長、近藤栄養教諭、金 山栄養教諭、杉浦主任主査</p>		
次 回 開 催 予 定 日	令和7(2025)年2月		
問 合 せ 先	教育部学校教育課学校給食センター 電 話 0561-32-0100(直通) メール kyushoku@city.aichi-miyoshi.lg.jp		
下欄に掲載するもの	・議事録全文 ・議事録要約	要約した理由	
審 議 経 過	別紙のとおり		

## 令和7(2025)年度第1回みよし市学校給食センター運営委員会 会議録

### 【事務局(杉浦)】

本日は、ご多用の中ご出席いただきありがとうございます。ただ今より「令和7年度第1回みよし市学校給食センター運営委員会」を開会いたします。

初めに礼の交換をします。皆様ご起立ください。

一同礼。ご着席ください。

本日、小中学校養護教諭代表天野様、三吉小学校給食主任足立様、三好丘小学校給食主任山口様、南中学校給食主任岩本様、三好丘中学校給食主任片山様、学校医大澤様、保育園父母の会代表谷様より、ご欠席のご連絡をいただいております。なお、代理として三好丘中学校引地様、緑丘小学校村上様に出席いただいております。

従いまして、本日の委員会にご出席いただいた委員の人数は、10名です。これは、みよし市立学校給食センター管理規則第9条第2項に規定する定足数の過半数を超えておりますので、本委員会は成立しましたことをご報告いたします。

なお、本日の会議は公開となっておりますが、傍聴の申し出はありませんでした。

はじめに、今年度、委員の交代により新たに学校給食センター運営委員となられました皆様へ、委嘱状を交付いたします。本来、皆様お一人ずつに交付させていただくところですが、時間の都合上、机上への配布をもって交付に代えさせていただきます。委員の皆様には、学校給食センター管理規則第6条にありますとおり、学校給食に関すること、給食費に関すること、給食センターの施設及びその管理に関するなど審議していただくこととなります。よろしくお願ひいたします。

ここで、教育委員会を代表しまして、みよし市教育長増岡潤一郎がご挨拶を申し上げます。

### 【増岡教育長】

みなさまこんにちは。本日はお忙しい中みなさまお集まりいただきありがとうございます。各学校を回っていると、短冊に願い事を書いている様子をよく見かけます。7月に入りましたが、今までで一番暑い6月でしたので、7月は戦々恐々しております。

昨日の11時、県内に食中毒警報が出てしまいました。48時間継続となります。このあとどうなってしまうのか、毎日食中毒警報となるのか。7月にならなければいいのにと思ってしまいます。子どもたちが朝登校時にプールバックを持っていく姿があり、子どもたちはプールを楽しみにしておりますが、昼からは暑さで授業ができない学校ばかりだと聞いております。対策がなかなかできない暑さとなっていますが、給食に関しては日頃から気をつけてもらっております。間もなく夏休みに入り、保育園は自園調理も始まりますが、何事もなく過ぎればいいなと思っておりますので、どうかお力を貸してください。

この会の細かい趣旨は事務局から説明がありました。みよし市で給食の保護者負担を失くす取組をしてから1年以上経ちます。ただ、食材費は急騰しており、主食については全国でも珍しく愛知県下統一価格で麺やパンは100%委託しているようですが、白飯の委託炊飯は85%、他は自校または給食センターで炊飯しているようです。これを継

続していくために県給食会で聞いてきた話では、なんとか低価格で続けていきたいと考えているとのことで県給食会も頑張ってくれています。

いろんなものが物価高騰となっておりますが、市長よりあと50円くらい上げて見た目でわあっとなる給食ができないかと言われることもあり、決められた栄養価の中でやつていくとなるとそう思い通りにはなりませんよ、と給食について話すこともあります。市長はどちらかというと保護者目線で、給食はとっても美味しいと聞いているが、子どもたちがもっとわくわくできるように工夫ができないかと言われます。今も給食センターの栄養教諭が献立作成に苦心しておられます、いいアイデアがあれば出していただきたい。たとえば、から揚げ1個じゃさみしいから2・3個にしてほしいとかあり得ないとも思いますが、素人の私や市長と話しているより、毎日現場で携わるみなさまからどう思われるのか伺わせてもらいながら、子どもたちが「給食が楽しみで学校行きたい」というふうになるといいと思います。この運営委員会で給食がより良いものになっていくようにご意見をください。

どうぞよろしくお願ひいたします。

#### 【事務局（杉浦）】

ありがとうございました。

なお、教育長は公務のため、ここで退席とさせていただきます。

(教育長退室)

審議に入ります前に、本日が今年度最初の会議になりますので、委員の皆様より自己紹介をお願いいたします。

次第の次のページに委員名簿がございます。黒田委員長から名簿順に、簡単に自己紹介をお願いします。

(委員長から名簿順で各自自己紹介)

#### 【事務局（杉浦）】

それでは、ここからは、管理規則第8条第3項の規定により、黒田委員長に進行をお願いいたします。

#### 【黒田委員長】

それでは、次第に沿って進めて参ります。

「議事1 令和6年度学校給食業務報告について」事務局から説明をお願いします。

#### 【事務局（杉浦）】

「令和6年度学校給食業務報告について」説明させていただきます。資料1をご覧ください。

まず、給食提供実績ですが、年間で総数1,323,948食を提供しました。小中学校は夏休みや行事による休みもありましたので、小中学校よりも保育園の方が、実施日数が多くなっております。給食中止数は、インフルエンザなどによる学級閉鎖が16日間ありました。また、令和6年度については台風による中止はありませんでした。

次の2ページは学校別の資料になります。

続きまして、3ページをご覧ください。令和6年度の主な事業です。

(1) 学校給食運営事業として、食材等調査・給食の検査については年2回、調理場内の衛生検査や食器・調理器具の検査は年1回、公益財団法人愛知県学校給食会に依頼して実施しております。この他、学校薬剤師による調理場内の衛生管理定期検査を年3回、衣浦東部保健所の衛生監視点検を年1回受けて、より衛生的に給食調理を行うための指導をいただいております。結果については特に問題なく、文部科学省の学校給食衛生管理基準に基づき、衛生的に給食調理が行われていることを確認しております。

異物については、未然に防ぐため使用する食材や器具の洗浄や検査を徹底しておりますが、配送後に異物混入の報告があれば、給食センター内の使用した調理器具等をすべて確認して、混入経路の可能性を検証しています。混入経路の特定ははつきりしないこともありますですが、安全性に疑いがあれば給食中止の判断をすることもあります。特に、金属類やゴキブリなどの衛生害虫であれば、学校や保護者のみなさまにも積極的に情報提供していきます。

また、職員の衛生管理としては、市の職員・栄養教諭・小中学校業務員・配膳員の腸内細菌検査を毎月2回行い、加えて10月から3月についてはノロウイルス検査も行っております。検査で陽性が出た場合には、該当者は医療機関での受診と治療を実施してもらい、再検査にて陰性を確認したうえで業務に復帰してもらいます。

このように衛生管理の徹底を図り、食中毒を防ぐ対策をしっかりと実施して安全安心な給食を提供しているところです。

それから、給食調理等業務を請け負っているみよし市給食協会が法人化するための出資を行い、4月から一般財団法人みよし市学校給食協会として引き続き給食業務に尽力してもらっています。

(2) 給食センター維持管理事業として、施設の維持管理に要した費用になります。ここで一部資料の訂正をお願いいたします。委託料に空調設備保守点検業務委託があり、「(フロン法定点検実施)」と記載がありますが、令和6年度はフロン法定点検は実施していないため、かつこの部分は削除をお願いいたします。

給食センターは平成15年に開所しておりますので、22年経過しました。令和6年度は、調理場内手洗い設備更新工事、蒸気回転釜2台の更新を行いました。施設や厨房機器は給食提供に影響が出ないよう、順次修繕や更新を進めていますが、機器の故障が突然発生した際は、必要な栄養価を損なうことのないよう献立変更などで対応することができますので、各学校や園の関係者の皆様にはご理解とご協力をお願いいたします。

(3) 給食配達事業は、市内小中学校保育園に給食を配達する業務等、午後からの食器や食缶の回収業務を委託で実施しているものです。こちらは5年間の長期継続契約で、昨年度契約更新しました。記載されているのは一年間分の費用になります。

(4) 給食調理等委託事業は、みよし市給食協会に給食用食材の選定・購入・調理・配達・洗浄・保管の業務を委託しております。委託金額については令和6年度に学校給食用食材として購入した食材料費の総額です。学級閉鎖により急遽給食が中止になりキャンセルが間に合わなかった食材の食材料費もこの中に含まれています。この費用は市が負担しております。このように保護者負担の有無にかかわらず費用が発生しますの

で、給食中止の際には、引き続き早めの連絡をお願いいたします。

(5)の給食協会運営事業補助金は給食協会の入件費や事務費などの費用を賄っております。令和6年度の学校給食事業報告については以上になります。

**【黒田委員長】**

ただいま、「令和6年度給食業務報告について」の説明がありました。

質疑のある方は、挙手の上ご発言をお願いいたします。

**【坊農委員】**

給食協会の出資金について、令和6年度のみの支出なのか、毎年の支出ですか。

**【事務局（林）】**

法人化するための出資なので、1回だけです。

**【坊農委員】**

それ以外の項目でも、消耗品の食缶やかごなども毎年同じくらいかかりますか。令和6年度一回だけのものもありますか。

**【事務局（林）】**

修繕費の一部でエレベータバッテリー交換などは保守点検で指摘があったものをその都度行っているため、6年度だけのものもあります。測量設計委託料は今年度行う空調工事のために行っています。工事請負費の手洗い設備更新工事は令和6年度と7年度で実施します。備品購入費の蒸気回転釜2台は全部で11台あるので、3年計画で順次更新していくますが、交換した2台のうち1台を施設見学用に展示しております。

修繕内容によってはこの金額より低くなることもあります、だいたい同程度の金額になります。

**【坊農委員】**

ありがとうございます。はじめて数字を見たのですが、子どもたちの給食を出すために毎年これだけの金額がかかっているのかとびっくりしました。大変ありがとうございます。

**【黒田委員長】**

ほかにも質問等ありますか。

私からも質問をよろしいでしょうか。手数料に、給食費等口座振替手数料、ネットバンキング利用手数料、煤煙濃度測定手数料とありますが、これらは利用料とか検査料ではないのでしょうか。結構金額が大きく、銀行手数料で100万円などかかっているのでしょうか。

**【事務局（杉浦）】**

みよし市の予算科目では手数料になります。今これらの内訳はわからないのでお答えすることができませんが銀行手数料にも毎年同程度は費用が発生しています。

### 【黒田委員長】

ほかにはよろしいでしょうか。

続いて、「議事2 令和7年度給食業務計画について」

事務局から説明をお願いします。

### 【事務局（杉浦）】

「令和7年度学校給食業務計画について」説明させていただきます。4ページ資料2をご覧ください。

小中学校および保育園の給食提供数は、1,315,665食を予定しています。例年小中学校の夏休み期間は保育園のみ調理を実施しておりますが、今年は空調の工事を予定しているため、小中学校と保育園の実施日数は同じです。調理は、一般財団法人みよし市学校給食協会に委託しております。

次の表は学校給食センター事業について、今年度実施予定の3事業を記載しております。3つともこの夏休み期間に実施する予定です。ガス空調機器等更新工事は、開所当時から設置されている事務室や調理場内などの空調機器を更新します。調理場前室手洗い器取替修繕は、昨年度更新していない前室の手洗い器8台の更新を行います。蒸気回転釜も今年度は4台更新を行います。

また、継続事業として給食用非常食については、令和6年度の残数と新たに購入したレトルトカレーを10月10日に防災の日の給食として小中学校へ提供します。喫食分を給食費で購入し、再度備蓄していただく予定です。

学校給食業務計画については以上となります。

### 【黒田委員長】

ただいま、「令和7年度給食業務計画について」の説明がありました。

質疑のある方は、挙手の上ご発言をお願いいたします。

よろしいでしょうか。

続いて、「議事3 給食費について」

事務局から説明をお願いします。

### 【事務局（杉浦）】

「給食費について」説明させていただきます。5ページ資料3をご覧ください。

給食に係る費用負担については1にあるとおり学校給食法第11条と学校給食法施行令第2条のところに給食の食材料費は保護者負担、学校給食の実施に必要な人件費施設及び設備の修繕費は市の負担と定められています。

給食費の推移としましては、令和6年1月分より給食費を無償化し、令和7年度は一食当たり小学校320円、中学校365円を市が補助しています。ただし、在籍児童生徒分を除く、教職員や試食会の給食費は食材料費全額をご負担いただいております。

給食の献立というのは主食である白飯やパンと牛乳、おかずである副食の3つで構成されています。主食と牛乳は愛知県下統一価格になっており、令和6年度と令和7年度

の税抜き価格で小学校高学年量を比較すると、白いご飯で約15円、パンは約2円値上がりし、毎日付く牛乳も約2円値上がりしました。詳細につきましては、6・7ページにグラフ化しておりますが、令和5年以降急激に上昇していることがわかるかと思います。白黒なので、見にくいく箇所もありますが、みよし市のホームページにこの資料をカラーで掲載していますので、ご覧いただければと思います。

このように主食と牛乳が値上がりましたが、白飯の上昇は想定以上でありました。そのため副食用材料費の上昇に見込んでいた分も足らなくなってしまったため、補正で食材料費の値上げを予算計上する予定です。金額は未定ですが、昨年度と同水準の給食提供のためには、最低でも小学校10円・中学校15円の値上げが必要ですが、市長からみよし市産の野菜をもっと使用したり、食材の質を上げたりするよう指示があり、合わせて小学校30円・中学校35円を上げて、食材料費は小学校350円・中学校400円となる見込みです。

給食において大切な食育である、季節の行事や地産地消への取組、様々な楽しい食体験を経験してもらうことや食に関する指導と連携し、望ましい食生活を学ぶためのただの食事ではなく「生きた教材」として、食育にふさわしい給食を提供するため、適正な価格を検討してまいります。

今日は、説明を聞いて感じられたこと、小中学校の現場、保護者のお立場等から、今後の給食費についてご意見やご質問をいただきたいと思います。

以上で説明とさせていただきます。

#### 【黒田委員長】

ただいま、「給食費について」の説明がありました。

質疑のある方は、挙手の上ご発言をお願いいたします。

みなさま値上げは仕方がないというところでしょうか。

#### 【坊農委員】

値上げしてくれるのは保護者としてはありがたい。この前の県のPTAの総会で聞いた話では、子どもの親子関係の更正のためには、子どもの好きなものを食べさせておけば更正につながるのでよいと言っていました。私が関わっている刑務所の栄養士の方も美味しいものは更正につながると言っていました。子どもたちの明るい未来のためにも、こうした値上げができるのであれば、他でのひずみが出るかもしれませんのが値上げを行ってもらいたいと思います。刑務所レシピは安価で工夫されたおいしいものが出ています。マー婆ーもやしやナポリタン風焼きそばなどの工夫で材料費を抑えているようです。いつも給食センターの方も子どもたちのために頑張って工夫してくれているとは思いますが、こういった意見も聞いていただけたらと思います。

#### 【事務局（林）】

貴重なご意見ありがとうございます。好きなものを増やしたり量を増やしたりする方法はありますが、子どもが取らなければいけない必要な栄養価を取りすぎてはいけないと考えております。限られた予算で栄養教諭も苦労して献立を立てておりますのが今の

価格がありますが、より幅広く食材が選べるように、年度の途中でありますと値上げさせてもらいたい。余力を見て小学校350円・中学校400円とし予算取りを進めて行き、議会が通れば、最短で10月から給食費が上がる予定です。

【黒田委員長】

他はよろしいでしょうか。

先ほど地産地消の話がありましたが、どれくらい上がれば使えるのでしょうか。現状はいかがですか。

【事務局（林）】

今でも基本的にはできるだけみよし市産の野菜を使用していますが、もっと種類が増やせると良いと思っています。有機野菜をもっと使用するように言われると、この金額では足りないと思いますが、そもそもみよし市では有機野菜がほとんどありませんので仕入れることができません。現状を十分に見込んだ金額となっておりますが、物価が7月からも上がっており若干の心配はあります。

【黒田委員長】

令和5年度からの値上がりは大きいですが、から揚げの話の中で、大きさや量が値上げでちょっと増えるなど、栄養価が過剰になることは難しいとは思いますが、そういうところにちょっとお金をかけてもいいと思います。主食や牛乳の値段が上がっているなら同じように給食費も上がるべきだと考えます。お金が少なくてできない、となってしまうのはすごく勿体ないが、ありがたいことにみよし市は給食費の保護者負担がないので、この機会にぐっと思い切って上げてもらって構わない。給食費を抑えることも大切だが、給食を維持してもらうためにも、徐々にでもいいので上げるチャンスだとも思います。調味料類も上がってきてているようですし、値上げしたのに見た目が変わっていない、となるのも残念な気がします。

【事務局（林）】

お米は高止まりしていますが、世間の価格より給食に使われるお米の価格は低くやつてもらっているのが現状です。今後の見通しは分かりませんが、学校給食ということもあります、業者にも協力してもらって、それでもその価格となっています。

【黒田委員長】

他に質問はありますか。ないようですので、本日、提出されました3件の案件につきましては、全ての審議を終了しました。

皆様には、議事進行にご協力をいただき、ありがとうございました。

これで委員長の職を閉じさせていただきます。

【事務局（杉浦）】

黒田校長先生、委員長の職ありがとうございました。

委員の皆様には、慎重なるご審議をいただきありがとうございました。

委員の皆様におかれましては、今後とも学校給食事業に対しまして、ご指導を賜わりますようお願ひいたします。

次回、第2回学校給食センター運営委員会につきましては、来年1月下旬を予定しておりますので、よろしくお願ひいたします。

以上をもちまして、「令和7年度第1回みよし市学校給食センター運営委員会」を終了させていただきます。

皆様ご起立ください。

(全員起立) 一同礼

ありがとうございました。

(午後2時43分終了)